

TALSMANDENS GRUPPE
SPRECHERGRUPPE
SPOKESMAN'S GROUP
GROUPE DU PORTE-PAROLE
GRUPPO DEL PORTA VOCE
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER

INFORMATION
INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG
INFORMATION MEMO

NOTE D'INFORMATION
NOTA D'INFORMAZIONE
TER DOCUMENTIE

Brussels, November 1975

STRUCTURAL INDICATORS SYSTEM

The Commission has published a study of changes in the main economic indicators for the European Community.

In September 1971, the Medium-term Economic Policy Committee, realizing the importance of detailed information on structural trends and problems in the Community, asked a group of experts handling a number of tasks to examine the problems involved in setting up a "monitoring system" to record structural changes.

Thus, in 1973 the Group - chaired by Professor Gabriele - produced a "Structural Indicators System"(1).

In 1974 the Group was called upon to revise and refine the system following enlargement of the Community and to suggest how the system could be regularly updated. In July 1975, the Group submitted to the Committee a new Structural Indicators System.

The document, which is intended to give concise information on changes in a number of significant economic and social structures in individual Member States and the Community as a whole, contains indicators which help to show how these structures have changed recently, in some cases since the inception of the common market.

A separate chapter and a separate batch of indicators is devoted to each of the following fields : population and employment, growth and development, incomes, prices and costs, foreign trade, budgetary resources, regional disparities, standards of living. Each chapter is prefaced by general comments on the nature of the conclusions that may be drawn, but these are qualified by textual notes on definitions, the wide range of different sources, omissions and comparability.

The structural indicators system in its present form is intended to meet a number of requirements.

As accurate as possible an assessment of key structural differences is required as a basis for taking decisions on each stage of work to build up the Community and in particular for preparing medium-term economic policy programmes. The differences are perhaps not of specific interest for their own sake, but should be seen in the context of the Community's progress, having due regard to the objectives of the next stage. In this respect the structural indicators system essentially provides a better basis for the qualitative analyses set out in the above mentioned medium-term programmes for concerted action with regard to structures.

While providing a response to these requirements, the system should also serve as a useful supplementary working tool and instrument of reference for national and Community economic authorities by bringing out the relationship

1) Doc. II/166/73 - F,D,E

between certain important - but by definition, long-term - structural changes and the process of building up the Community.

Because of its usefulness it has been decided to publish the document although the data on which some of the indicators are based are not completely reliable and the instrument must therefore be used with care.

The structural indicators system will have to be updated periodically - every one to two years - and it may be necessary to devise new indicators : it should thus be possible to achieve gradual improvement of the quality of a system which is still at the experimental stage.

TALSMANDENS GRUPPE
SPRECHERGRUPPE
SPOKESMAN'S GROUP
GROUPE DU PORTE-PAROLE
GRUPPO
BUREAU V

**INFORMATION
INFORMATORISCHE AUFZEICHNUNG
INFORMATION MEMO**

**NOTE D'INFORMATION
NOTA D'INFORMAZIONE
TER DOCUMENTIE**

Bruxelles, novembre 1975

SYSTEME D'INDICATEURS STRUCTURELS

La Commission vient de publier une **étude** concernant l'évolution des principaux indicateurs de l'économie de la Communauté européenne.

Dès septembre 1971, soulignant l'importance d'une information précise sur les évolutions et les problèmes structurels de la Communauté, le Comité de politique économique à moyen terme avait chargé un groupe d'experts d'examiner - entre autres - les questions soulevées par l'élaboration d'un "tableau de bord" des évolutions structurelles.

Ce Groupe - présidé par le Professeur Gabriele - devait ainsi mettre au point, dès 1973, un premier "Système d'Indicateurs Structurels" (1).

Afin d'approfondir et de compléter ce Système d'Indicateurs Structurels à la suite de l'élargissement de la Communauté, en vue aussi de rechercher des modalités satisfaisantes de mise à jour du document, le Groupe a repris ses travaux en 1974, pour les terminer au mois de juillet 1975 par la présentation au Comité d'un nouveau Système d'Indicateurs Structurels.

Conçu en vue de présenter des informations synthétiques sur l'évolution de certaines structures économiques et sociales significative des Etats membres et de la Communauté, le document regroupe divers indicateurs aidant à appréhender la transformation de ces structures au cours de la dernière période, parfois même depuis le début du marché commun.

A chacun des domaines que l'on s'est efforcé de couvrir correspond un chapitre et une "batterie" d'indicateurs : Population et emploi, Croissance et développement, Revenus, Prix et coûts, Echanges extérieurs, Moyens budgétaires, Disparités Régionales, Niveau de vie. Dans chaque cas, un commentaire général est présenté sur la nature des conclusions possibles. Par ailleurs, des observations concernant la définition, l'hétérogénéité des sources, les lacunes et le degré de comparabilité des statistiques utilisées en précisent les limites.

Tel quel, le Système d'Indicateurs Structurels vise à répondre à divers besoins. Une appréciation aussi exacte que possible des différences structurelles les plus importantes doit éclairer les décisions à chaque stade de la construction communautaire et, en particulier, la mise au point des programmes de politique économique à moyen terme. Ces différences ne sont sans doute pas à apprécier en soi, mais dans la dynamique communautaire, au regard des objectifs de l'étape suivante. A cet égard, le Système d'Indicateurs Structurels se présente d'abord comme un instrument permettant de mieux asseoir les analyses qualitatives figurant dans les programmes précités et relatives à une action concertée sur les structures.

S'il répond aux exigences précédentes, le Système d'Indicateurs Structurels devrait aussi constituer un utile instrument de travail et de référence supplémentaire pour les autorités économiques nationales et communautaires. Ceci dans la mesure où certains changements structurels importants - mais par nature lents - sont mis en évidence en relation avec le processus de construction communautaire.

C'est en raison de cette utilité qu'il a paru souhaitable de diffuser ce document, malgré la relative fragilité des données à partir desquelles certains indicateurs ont été construits, et qui impose de n'utiliser qu'avec prudence l'outil ainsi mis au point.

Le Système d'Indicateurs Structurels exigera des mises à jour périodiques - à des intervalles d'un à deux ans - et l'élaboration de nouveaux indicateurs pourra s'avérer nécessaire : chaque actualisation devra ainsi permettre d'améliorer la qualité de cet instrument encore au stade expérimental.